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Abstract (en)
An object is produced by pouring a liquid binder onto coarse granules (16) in a mold (2) and removing excess binder by suction. An object is
produced from coarse granules (e.g. of = 0.1 mm size) by pouring a liquid binder onto the granules (16) in a mold (2) having an evacuation opening
(6) of size less than that of the granules, through which excess binder is withdrawn by suction (11). Independent claims are also included for: (i)
an ignition tube, especially for artillery munitions, produced by the above process; and (ii) a propellant charge, especially for artillery munitions,
produced by the above process.

Abstract (fr)
L'invention concerne un procédé de fabrication d'un objet a partir d'au moins un matériau granulaire (16) a granulométrie forte, par exemple
supérieure ou égale a 0,1 mm, procédé caractérisé par les étapes suivantes: on met en place le ou les matériaux granulaires dans un moule (2) aux
dimensions de I'objet a réaliser et comportant au moins une ouverture d'évacuation (6), ouverture de dimensions inférieures a la granulométrie du
matériau, on verse dans le moule un liant (21) en phase liquide, on fait diffuser le liant entre les grains de matériau et on évacue le trop plein de liant
au travers de l'ouverture d'évacuation a l'aide de moyens d'aspiration (11). Application a la réalisation de tubes allumeurs ou de charges propulsives
pour munitions d'artillerie. <IMAGE>
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